



n.º 29 | Diciembre 2025

LAGACETA DE OLABERRIA

Cuota 2026



Rafa Menor

Tesorero de la Compañía Olaberria

Hace ahora algo más de un año que asumí la responsabilidad de incorporarme a la comisión como nuevo tesorero de la compañía. En este tiempo, he tenido la oportunidad de conocer de primera mano la labor incansable que este grupo de compañeros realiza para sacar adelante todos los años la gran cantidad de actividades que la compañía lleva a cabo, además de servirme para tener una visión global de lo que significa organizar el Alarde. Aprovecho estas líneas como recordatorio de que el 1 de enero comenzará el periodo ordinario para el abono de la cuota, que seguirá siendo de 10 euros. Quienes efectuéis el abono por primera vez, recordad, por favor, indicar el nombre y apellido en el concepto, a fin de facilitarnos el trabajo y que todo quede bien registrado.

Un llamamiento a la sección de escopetas

Comisión

La comisión de la compañía llama a los miembros de la sección a incorporarse a las primeras filas, disfrutar de los ensayos y vivir la compañía desde otra perspectiva

La aprobación hace ya unos años en asamblea de un protocolo para regular las primeras filas de escopetas ha traído, entre otras cuestiones, la integración de esta sección a la vida de la compañía. Hasta ese momento, los ensayos solo se concebían con las tres secciones de banda, mientras que las escopetas se incorporaban los días 29 y 30 de junio. Una decisión acertada desde todos los puntos de vista. Por un lado, ha permitido que un grupo muy importante de componentes de la sección disfrute de los ensayos, algo que hasta el momento no ocurría. A su vez, incorporar la sección de escopetas a los ensa-

jos posibilita que nuestra cantinera desfile desde el primer día en la posición en la que lo hará el 30 de junio. En paralelo, la comisión ha venido incorporando descargas los días de San Pedro y San Marcial, hasta llegar a la treintena que en la actualidad se efectúan entre los dos días. De ahí nuestro llamamiento a todos aquellos miembros de la sección que lo deseen a incorporarse a estas primeras filas. El compromiso de la comisión de la compañía, como también se acordó en asamblea, es el de respetar las filas que estos días se formen tanto para el día de San Pedro como para el día de San Marcial.

417

componentes tiene
actualmente la compañía

BREVES**Lotería vendida**

La Compañía Olaberria ha conseguido vender un total de 48 tacos de lotería para el sorteo de Navidad de este próximo 22 de diciembre.

Nuevo colaborador

Caldeprecio se une a la lista de establecimientos, comercios y empresas que colaboran con la Compañía Olaberria. Fundada en 2023, se trata de una empresa especializada en calderas y fontanería.

**Reuniones periódicas**

La Compañía Olaberria y Mu-garriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkartea han retomado las reuniones periódicas que ambas entidades celebran durante el año y que tras la pandemia dejaron de llevarse a cabo. Se busca de esta manera mejorar la coordinación de las actividades que se organizan conjuntamente.

Escopetas

Jokin Aristizabal ha comunicado que renuncia al puesto que ocupa en la primera fila de escopetas. Siguiendo lo acordado en su día, se cubrirán las vacantes atendiendo a criterios de edad y veteranía. Daniel Montero pasará de la segunda a la primera fila, mientras que Carlos López pasará de la tercera a la segunda fila.



El jurado premió una fotografía de Mikel Prado

El segundo premio fue para Raúl Martínez Maza y el tercero para Oskar Gaskon. El Espacio Palmera Montero acogió el acto de entrega de premios del Concurso Fotográfico del Alarde y la tradicional exposición con algunas de las imágenes presentadas al concurso

El Espacio Palmera Montero acogió el pasado 4 de diciembre la inauguración de la exposición y la entrega de premios del Concurso Fotográfico del Alarde, en el que el primer premio fue para Mikel Prado por una fotografía titulada *Desfilando delante del pendón*. El segundo premio fue para Raúl Martínez Maza por *Cantinera* y el tercero para Oskar Gaskon por *El hombre que sonríe a los caballos*. El ganador aseguró que con la fotografía quería homenajear a su gran amigo Miguel Ruiz, excapitán de la Compañía Belaskoenea y portador de la réplica del pendón el pasado 30 de junio. Al acto, como es habitual, además de miembros de la or-

ganización, ganadores y representantes de las diferentes compañías y unidades de participación restringida del Alarde de San Marcial, acudieron representantes de varias formaciones políticas, con la alcaldesa, Cristina Laborda, a la cabeza. Aprovechando el acto, que congregó a cerca de 200 personas, la Junta de Mandos presentó los calendarios de mesa del Alarde para el año 2026. Se han editado 1.000 ejemplares que se pueden adquirir al precio de 5 euros en una treintena de establecimientos de la ciudad. Como en los últimos años esos calendarios se han elaborado con una selección de las imágenes de la exposición.



Iñaki Iturrealde, nuevo cabo de Hacheros

Iñaki Iturrealde Iturrioz, de 64 años, ha sido elegido nuevo cabo de Hacheros en la asamblea extraordinaria celebrada el 20 de septiembre en La Salle Martindozenea. Iturreal-

de comenzó a desfilar tocando el txibilito en la Compañía Uaranzu con 14 años, donde ha seguido desfilando como escopeta cuando le ha tocado rotar. Se apuntó con 21 a la

Escuadra de Hacheros y desfiló por primera vez ocho años después, siendo titular desde 2004. Sustituye en el cargo a Juanjo Martínez, cabo de Hacheros entre 2017 y 2025.



Entregada la soldada a Eneritz Martiarena

La recibió el pasado 14 de diciembre. El sobre contiene un céntimo por cada soldado que desfiló en su año con la compañía. Es un obsequio que desde 2017 se les hace a las cantineras

Eneritz Martiarena, cantinera de 2024, recibió el pasado 14 de diciembre de manos del capitán de la compañía, Javier García Nieto, la soldada recibida el día de San Pedro por la mañana en el Casino de Irun. El acto tuvo lugar en la plaza José Basilio Aranburu, aprovechando la entrega de premios del XI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El sobre contiene un céntimo por cada soldado que desfi-

ló ese año con la compañía. Recordemos que en la asamblea ordinaria celebrada en Nekazarien Etxea el 13 de abril de 2017 se aprobó entregar de manera simbólica la soldada que se reciba cada año el 29 de junio a la cantinera del año anterior como obsequio. La propuesta fue aprobada con 35 votos a favor, ningún voto en contra y una abstención. La primera en recibirla fue June Sánchez, cantinera de 2017.



Iñaki Huarte, nuevo capitán de la Compañía de Ventas

Iñaki Huarte Larreta, de 56 años, ha sido elegido nuevo capitán de la Compañía de Ventas en las elecciones celebradas el 18 de septiembre en el Bar Ongi Etorri. Huarte ha

desfilado siempre en la Compañía de Ventas, empezando en 1983 en la sección de redobles. Desde el año 2017 y hasta este pasado Alarde de San Marcial ha venido desem-

BREVES

Reelegidos

Aitor Zabaleta ha sido reelegido como capitán de la Compañía de Behobia, mientras que Samu Grijalba ha sido reelegido como capitán de la Batería de Artillería.

Joxe Aramburu

Joxe Aramburu ha comunicado que deja la comisión de la compañía y también de ejercer como cabo de cola para dar paso a los jóvenes. Eskerrik asko Joxe urte guzti hauetako lanagatik!



Compañía Lapice

La Compañía Lapice ha obsequiado hace unas semanas con un pequeño detalle a los establecimientos que colaboran con ella, además de sortear entre todos ellos una comida en el Restaurante Félix Manso Ibarla. Un encuentro en el que estrechar lazos y seguir hablando del Alarde. ¡Genial iniciativa la de los compañeros de Lapice!

Pegatinas y munición

La comisión de la compañía está barajando la posibilidad de fijar una serie de días para que los miembros de la sección de escopetas pasen a recoger la pegatina y la munición para los días de San Pedro y San Marcial, evitando de esta manera tener que realizar el reparto antes de arrancar. Esos días se aprovecharían también para actualizar el censo.

peñando la función de teniente. Sustituye en el cargo a Jon Ayuela, capitán de la compañía entre los años 2017 y 2025.



¡Repite Karina Aguirre!

Logra el primer premio del XI Concurso Fotográfico “Compañía Olaberria” con una fotografía titulada *Aurrera Konpainia!*

El 14 de diciembre tuvo lugar la entrega de premios del XI Concurso Fotográfico “Compañía Olaberria” en un sencillo acto que se desarrolló en la plaza José Basilio Aranburu.

Karina Aguirre Altuna, con su fotografía *Aurrera Konpainia!*, resultó ganadora de esta última edición. El segundo premio fue a parar a manos de Jasone Maya Aizpurua y su fotografía *Silencio vestido de historia*, mientras que el tercer premio fue para Ane Martiarena Arocena y su fotografía *Oroitzapena*. El jurado estuvo formado por los soldados Jokin Aristizabal y Eusebio Gil y el miembro de la comisión Josema Carrero, así como por Yone Álvarez (Peluquería Mixta Jone) por parte de los establecimientos colaboradores. El capitán, Javier García Nieto, ejerció como presidente del jurado. Se recibieron un total de 42 fotografías de 18 autores distintos.

Elección de cantinera

La comisión planteará en la próxima asamblea ordinaria adelantar un cuarto de hora el inicio de la votación de elección de cantinera

La comisión de la Compañía Olaberria planteará en la próxima asamblea ordinaria adelantar un cuarto de hora el inicio de la votación de elección de cantinera, cerrándose también un cuarto de hora antes. Como es sabido, la primera votación tiene lugar entre las 20:15 y las 21:00 horas, iniciándose la segunda votación, en caso de ser necesaria, inmediatamente después de haberse producido el recuento. La propuesta que planteará la comisión es que el inicio de la primera votación tenga lugar a las 20:00 horas, terminando a las 20:45 horas. Como todos los miembros de la compañía conocen, una vez elegida la cantinera, se comunica a los presentes, para a continuación dirigirse a su domicilio a darle la noticia. También es sabido que ese día tiene lugar la cena de elección de cantinera, abierta a todos los miembros de la compañía que se quieran apuntar. En los últimos años, ante el crecimiento del número de electores, se dispone de muy poco tiempo para acudir al domicilio de la cantinera y luego dirigirse a la cena. De ahí que la comisión vaya a proponer esta modificación.

Abiertos a sugerencias

La comisión está abierta a ideas, sugerencias e iniciativas que busquen mejorar la compañía

La comisión quiere recordar a todos los componentes de la compañía que está abierta a estudiar cualquier idea, sugerencia o iniciativa encaminada a mejorar la Compañía Olaberria. Cualquier persona de la compañía que tenga una inquietud en este sentido, puede dirigirse a cualquiera de los miembros de la comisión y solicitar una reunión o, si lo prefiere, enviar un correo electrónico a la dirección info@companiaolaberria.com.



www.companiaolaberria.com

CiaOlaberria | ciaolaberria | Compañía Olaberria | companiaolaberria